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由婚約至婚姻 “一个
美妙的历程”

是圣施礼华使我俩的生活，从
一对未婚夫妻进而发展至现在
所过的婚姻生活，充满著美妙
的历程！

2007年11月3日

我俩从订婚那时开始，便遵照圣施礼
华的教导 : “彼此相爱，互相倾吐心
声和了解对方。” 此外，他还教我
们: “要互相尊重，俨如对方就是你
的瑰宝一樣……” 。事实上在订婚期



间，要双方严谨的互守贞洁是相当困
难的，但卻是非常值得！人们一般都
需要这段时间来互相倾谈和了解对方
的。倾谈的內容是可以无所不谈的，
无论是重大的或是顼碎的，就好像是
一旦过了蜜月期后，大家也不会为对
方感觉到有任何“惊讶”的。人们若
是不好好利用这段期间来彻底的了解
对方便冲动地过著婚姻般的生活，那
麼他们未必能真正地认识清楚对方。
倾谈对我俩来說，就算是连续数小时
的喁喁细语，也是很美好的。我们会
谈及我们的将来 - 我们会住在那里，
我们会共有多少孩子，我们将要怎樣
培育他们，我们甚至谈及他们的学
校，亦尝试憧憬组成家庭后的日子会
是怎樣！到甚麼程度就要彼此忍让，
甚麼应该改变等等的眾多话题。我们
亦尝试多些了解彼此的缺鲇。如此，
就如圣施礼华所载的 – “只要不是冒
渎天主的瑕疵，我们都可以尽量包
容。”



借著这不断的对话和了解，使我们两
人在各方面都平稳地迈向我俩的婚
姻。我们认识到婚姻是“一男一女互
相终生交付的盟約”，如果我们每天
都能为此而奋斗不懈，天主的恩宠最
终是不会令我们失望的！我们认为在
种种导致时下眾多年青夫妇离婚率高
的问题中，大部份都是基於不正确的
意识。他们一旦发觉不能与对方协调
时，便随便找一个逃避的借口去摆脫
它；这不正确的意识往往使他们不肯
轻易为对方作出牺牲，甚致是以不同
立场和角度来面对婚姻后的日常问题
– 而不是委身设法地令婚姻运作。

主业会创办人也鼓励我们不要害怕生
命，換句话說 - 就是不要阻挠生命的
来临，和永远不耍嫌棄孩子们，是要
爱心地去接纳他们。因他们是“天主
赐予的信心保证，祂送你的孩子给
你，使你的家庭变为天堂！”因为这
樣会带领我们克服因孩子带来的种种
问题，例如金钱方面，或是孩子需耍
额外的关注等等。到现时为止我们只



有女儿Maria Paz，但我们都一致公
认她是发生在我俩身上最美好的事
情。

现在我们虽仍算是新婚不久，我们知
道在天主的旨意容许下，我俩是会攜
手共渡更长的未来歲月。然而在过去
的两年，我们已学会了爱是不能随时
间的流失而有所退減的！对此，圣施
礼华给我们这历程的忠告是：“容许
一些轻微的爭拗。但每人必需要承认
自己的过错，並勇於向对方說句 “
对不起，请你原谅我!” 他还劝告我
们千万不要在孩子面前爭吵。

同时，他亦要求作为丈夫和妻子的不
应忽略了他们自己的仪容。他经常提
醒已婚的女仕们要尽量保持自己看起
来年轻些和漂亮些。他总爱补充地說
: “这是很公平的！一个怡人的妻子
是不会将丈夫送到別个女子的家门
的！” 他又常常劝告丈夫们要经常向
他们的妻子表示爱意。 “不要太吝
啬，你得要一辈子的向她献殷勤；无



论你下班时是多麼的疲劳，也不应拉
长面孔地回家，…….这是万万不容
的！要知道你们的妻子正期待著你们
回家时的情深一吻……” 从这里他說
明了婚姻是一种牺牲，是一种充满欢
欣愉快的牺牲，即是說要将自己的一
切意愿降到最低，将自己的心犹如地
毡般让对方践踏，如果能做到这樣的
婚姻，这不但是一条忠於天主信德的
道路，而且更是一条幸福快乐的人生
路程。

我们很难去衡量某人对我们俩人的生
活有几深远的影响，我们希望透过撰
写这篇见证，让大家能夠较清晰地体
会我俩的感受。我们永远感激圣施礼
华的教导，我们知道天主要求我们以
讠行为他作见证，愿他帮助我们去延
续这“美妙的历程”及继Maria Paz
之后，儿女会接踵而来！

**************

文章节錄自”圣施礼华和乌拉圭”一
书，为纪念圣施礼华诞生一百週年而



在蒙得维的亚出版的，它共收集65位
分別从乌拉圭人民和主业会的成员们
的见证，描述主业会创办人的教导对
他们生活的深远影响。
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